



## Dirección de Promoción e Información

---

Boletín de prensa 138/2023

Ciudad de México, a 5 de octubre de 2023.

### **CDHCM PARTICIPA EN ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA DE LA FIO 2023**

- **En encuentro iberoamericano presenta informe temático de la Red de Niñez y Adolescencia.**

La Presidenta de la Comisión de Derechos Humanos de la Ciudad de México (CDHCM), Nashieli Ramírez Hernández, llamó a los Estados de la Región a mantener el diálogo y los esfuerzos que garanticen políticas públicas y empujen medidas legislativas en favor de las niñas, niños y adolescentes (NNyA) en situación de movilidad.

Ante la XXVIII Asamblea General Ordinaria de la Federación Iberoamericana del Ombudsperson (FIO) -desarrollada en Barranquilla, Colombia-, Ramírez Hernández presentó el *Informe de la Red de Niñez y Adolescencia* y subrayó que es necesario atender y destacar las opiniones de las personas menores de 18 años, para que las políticas públicas se nutran de sus experiencias, necesidades y propuestas.

En su intervención de forma virtual, destacó el contenido de la *Declaración para la Protección e Integración de la Niñez y Adolescencia Migrante y Refugiada en las Américas*, de la Organización de Estados Americanos (OEA), que reafirma el compromiso de las y los Defensores del Pueblo, Procuradores y Comisionadas y Comisionados de Derechos Humanos de Iberoamérica.

Resaltó la importancia que tiene reconocer a la migración como un fenómeno inherente a la naturaleza humana, la cual apareció por primera vez en un documento interamericano de protección a los derechos humanos.

La *Declaración*, explicó, refuerza el marco regional y abona a los desafíos para la migración de las infancias y adolescencias, reconociendo sus derechos y necesidades específicas, además de que promueve la cooperación regional, desde una perspectiva de responsabilidad compartida de los Estados y del Interés Superior.

Con esta *Declaración*, advirtió, los países de la Región y las instituciones del Sistema Interamericano se colocan al frente de la integración e implementación de los estándares más avanzados para la protección de los derechos de las infancias y adolescencias en situación de movilidad humana, a nivel mundial.

La Defensora señaló que la *Red de Niñez y Adolescencia de la FIO* reunió, de manera presencial y a distancia, a instituciones locales y nacionales de derechos humanos de Argentina, Bolivia, Brasil Colombia, Ecuador El Salvador, España, Guatemala, Honduras, México, Panamá, Paraguay, Perú, Portugal, Puerto Rico y Venezuela.

Las 33 personas participantes votaron y aprobaron el Informe de actividades de la Red durante 2023, destacando la realización de 8 reuniones de trabajo virtual, en seguimiento al Plan de Trabajo para la creación del Consejo Consultivo de Infancias y Adolescencias, el Derecho a la Participación Infantil, el Derecho a una Vida Libre de Violencia, el Cambio Climático y de agendas de interés especial sobre derechos de infancias y adolescencias.

Se realizaron tres encuentros virtuales con niñas, niños y adolescentes de El Salvador, España México y Venezuela, con el propósito de generar un espacio de encuentro para que sus opiniones sean tomadas en cuenta en materia de acoso escolar, no discriminación, contaminación, medio ambiente, violencia por motivos de género, identidad cultural, entre otros.

La Red -indicó- se pronunció también por la urgencia de implementar acciones preventivas para disminuir las violencias y el acoso entre infancias; así como la creación de espacios para la participación de las infancias y adolescencias, convocada por el Sistema Universal de Derechos Humanos, en el marco del 75 aniversario de la *Declaración Universal de los Derechos Humanos*.

La *Ombudsperson* capitalina subrayó la realización del curso virtual *Las Infancias Opinan*, para la construcción del Mecanismo de Participación Infantil, así como la publicación de la primera revista digital, para promover y difundir las agendas de infancia y adolescencia en cada uno de los organismos.

La Presidenta de la CDHCM refrendó su compromiso por continuar el trabajo para la conformación del Consejo Consultivo de Infancias y Adolescencias de la FIO.

**[www.cdhcm.org.mx](http://www.cdhcm.org.mx)**